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第 １６号－１ 

今後の予定 
３月２５日（金）区立小学校卒業式 

区立船橋小学校 

区立千歳台小学校 

区立希望丘小学校 

４月５日（火）常会 

船橋まちづくりセンター 

４月６日（水）区立小学校入学式 

区立船橋小学校 

区立千歳台小学校 

区立希望丘小学校 

４月７日（木）区立船橋希望中学校 

入学式 

区立船橋希望中学校 

４月７日（木）都立千歳丘高校入学式 

都立千歳丘高校 

４月１１日（月）大東学園高等学校 

入学式 

大東学園高等学校 

４月６日（水）～１５日（金） 

春の全国交通安全運動 

千歳船橋駅前広場 

５月８日（日） 

定時総会ならびに定期常会 

船橋まちづくりセンター 

５月１５日（日）古着古布リサイクル 

神明神社・船橋地区会館 

千歳船橋駅前広場 

５月２１日（土）船橋小学校運動会 

区立船橋小学校 

５月２８日（土）千歳台小学校運動会 

区立千歳台小学校 

５月３０日（月）ゴミ０
ゼロ

デー 

町内一斉清掃 

６月 4日（土）定例常会 

  船橋まちづくりセンター 

6月４日（土）船橋希望中学校運動会 

区立船橋希望中学校 

６月５日（日）船橋あおばまつり 

池田児童遊園・能勢公園 

6月１２日（日）エコフェスタ 

区立船橋小学校 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

町会の役割とは ——平成２７年度を振り返って—— 

町内の親睦 

地域組織との連携 環境衛生 

防火防災 

防犯 

船橋あおばまつりやちと

ふな盆踊りなど小さな

お子さんからご高齢者の

方まで楽しめるイベント

を開催し町内の親睦を

図ります。 

防犯パトロールの

実施や春と秋の

交通安全運動に

より防犯の啓蒙

活動を行います。 

避難所運営訓練

や防災訓練など

有事に備え、毎

年繰り返し実施

することが大切

と考えています。 

違反広告撤去や

街路灯の管理の

ほか町内一斉清

掃「ゴミ０デー」や

古着古布回収を

実施します。 

民生・日赤・社協

との協働見守り、

募金活動など、 

また地域の行事

へも参加します。 

この他にも地域の小中高校の学校協議会への参加や青少年育成・高齢者福祉・関係諸団体へ

の援助、区や警察・消防とも密接に連絡をとり、住み良い地域の実現のために活動をしています。 

このような活動を通して人と人とのつながり、地域ネットワークを構築していくことが安全安

心なまちづくりへの第一歩と考えております。 

船橋会は地域の住民同士が連携し、互いに助け、支え合う安全安心

なまちづくりを目的に活動をし、健康で明るい環境を推進していま

す。「町内の親睦」「防犯」「防火防災」「環境衛生」「地域組織との連

携」など一部の活動をご紹介します。 
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首都直下地震など大規模な地震が発生した場合、同時に多発する災害や倒壊建物などに道を阻まれ、

災害現場に消防隊の方がすぐに到着するとは限りません。その時は、地域住民が協力して消火にあたる

必要があります。 

いざという時、住民が活用できる消火資器材のひとつがスタンドパイプです。スタンドパイプは、道路上

にある消火栓に差し込み、ホースをつなぎ消火を行います。軽量で操作も簡単、消防車が進入できない道

路の狭い地域や木造住宅密集地域でも近くの消火栓を使って消火活動ができます。 

船橋会ではスタンドパイプを９機、所有しており、船橋まちづくりセンター（区所有）、千歳船橋駅前広場

（千歳船橋商店街振興組合所有）と合わせ、町内に１１機が設置されています。 

少しでも多くの方に操作方法をご理解いただけるよう今年度も「スタンドパイプ訓練」を開催いたしま

した。１月３１日（日）・２月７日（日）・２月１４日（日）の３日間、時間を分けて１０回開催予定でしたが、あいにくの

雨に見舞われ２回は中止となったため、合計８回開催いたしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

スタンドパイプ収納箱の中

には消火栓を開けるための

道具とスタンドパイプ、ホー

ス、スピンドルドライバーが

入っています。重い蓋もコ

ツが解れば女性でも開けら

れます。（ただし錆びている

可能性もあります。） 

水道管へスタンドパイプを

結合し必要な長さのホース

とつないでいきます。筒先

をつけ放水の合図でスピン

ドルドライバーを使い水道

管を開き放水します。 
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 操作訓練をご指導くださった成城消防署千歳出張所、消防隊の皆さん、成城消防団第三分団４部、団員

の皆さん、ご協力いただいた船橋まちづくりセンターの職員の皆さんありがとうございました。 

スタンドパイプは水道管の水圧により放水するため、水

道管が破裂したときは使用ができません。そんなとき有

効なのがＤ級ポンプとなります。こちらは原動機がついて

おり、これにより水を吸い上げ放水することができます。 

船橋会では船橋神明神社境内にある町会防災倉庫に

１機所有しています。重量があるため運ぶ労力が掛か

るものの、有事には有効な消火資器材としてこちらも 

一緒に操作訓練を行いました。 

３
月
１３
日
（
日
）
Ａ
Ｍ
８
時
３
０
分
か
ら
、

成
城
消
防
署
主
催
の
遠
距
離
送
水
訓
練
が
実

施
さ
れ
ま
し
た
。
こ
れ
は
都
立
千
歳
丘
高
校

（
船
橋
３
丁
目
１８
番
か
ら
区
立
船
橋
一
丁

目
広
場
（
船
橋
１
丁
目
４
番
）
ま
で
約
４
０

０
Ｍ
の
遠
距
離
を
送
水
及
び
放
水
す
る
大
掛

か
り
な
訓
練
で
す
。
千
歳
丘
高
校
の
プ
ー
ル

に
溜
ま
っ
た
水
を
ポ
ン
プ
車
で
吸
い
上
げ
、

ホ
ー
ス
を
つ
な
ぎ
合
わ
せ
一
丁
目
公
園
ま
で

水
を
届
け
ま
す
。
普
段
よ
り
も
、
幅
の
広
い

ホ
ー
ス
が
使
わ
れ
、
長
い
距
離
で
も
水
を
運

べ
る
こ
と
を
見
せ
て
く
れ
ま
し
た
。
ま
た
、

公
園
の
中
の
火
事
を
発
見
し
た
船
橋
会
役
員

が
、
５
人
で
チ
ー
ム
を
編
成
し
て
、
ス
タ
ン

ド
パ
イ
プ
・
Ｄ
級
ポ
ン
プ
を
使
用
し
て
消
火

す
る
と
い
う
訓
練
も
実
施
さ
れ
ま
し
た
。 

震
災
が
起
き
た
際
、
船
橋
の
地
域
で
一
番

に
懸
念
さ
れ
る
こ
と
は
火
災
で
す
。
道
路
の

幅
が
狭
い
た
め
消
防
車
が
入
れ
な
い
、
住
宅

密
集
地
の
た
め
延
焼
の
恐
れ
が
あ
る
・
・
・
。 

ス
タ
ン
ド
パ
イ
プ
や
Ｄ
級
ポ
ン
プ
を
活
用

さ
れ
る
よ
う
な
こ
と
が
、
起
き
る
の
は
困
り

ま
す
が
、
活
用
さ
れ
な
く
て
は
も
っ
と
困
り

ま
す
。
活
用
で
き
る
人
が
こ
れ
か
ら
も
増
え

て
行
く
よ
う
、
船
橋
会
と
し
て
は
今
後
も
取

り
組
み
を
続
け
て
い
き
ま
す
。 
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部長の皆さま、一年間ありがとうございました。 
部長の皆さまから寄せられた感想を一部、ご紹介します。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

今回部長を務めさせていただいたことにより、町

づくりの意識や町内会のさまざまな活動を知るこ

とができ、自分の住んでいる町に愛着がわきまし

た。子供が大きくなってしまうと地域の活動に参

加する機会が減ってしまいますが、大変勉強に

なりました。 

住みよい町づくりは個人でもできる努力は必要

だと感じました。 

回覧用紙の数がそろっているなど、ほんの一部の仕

事ですが、その他、たくさんのことを役員の方がボラン

ティアでされているのは感謝の気持ちでいっぱいで

す。 

組長さんからは「町会費が何に使われているかわか

らない」「寄付集め用の人間のようだ」「町会費を納め

てない人はゴミ集積所に出してもらいたくない」など意

見を言われ、考え方は多種多様だと痛感しました。 

４
月
か
ら
１
年
間
の
任
期
で
部

長
の
皆
さ
ま
に
は
船
橋
会
の
活
動

を
支
え
て
い
た
だ
き
ま
し
た
。
回
覧

や
集
金
な
ど
世
帯
数
が
多
い
部
・

組
は
大
変
な
ご
苦
労
を
お
掛
け
し

た
こ
と
と
思
い
ま
す
。
一
年
間
あ
り

が
と
う
ご
ざ
い
ま
し
た
。 

 

船
橋
会
全
域
に
は
約
７
千
世
帯

の
方
が
住
ん
で
い
ま
す
が
、
船
橋
会

へ
の
加
入
は
約
３
千
世
帯
で
す
。
こ

れ
は
大
型
マ
ン
シ
ョ
ン
の
増
加
が
原

因
と
挙
げ
ら
れ
ま
す
。
ま
た
ご
高

齢
の
世
帯
は
、
組
長
を
お
引
き
受

け
で
き
な
い
と
い
っ
た
課
題
も
あ
り

ま
す
。 

 

組
長
さ
ん
に
組
の
世
帯
を
ま
と

め
て
い
た
だ
き
、
部
長
さ
ん
に
各
組

を
ま
と
め
て
い
た
だ
き
、
部
で
直
面

し
て
い
る
問
題
を
会
へ
上
げ
て
い
た

だ
く
。
こ
う
い
っ
た
活
動
は
地
道
で

は
あ
り
ま
す
が
、
直
接
顔
を
合
わ

せ
る
こ
と
に
よ
っ
て
ご
近
所
の
つ
な

が
り
が
生
ま
れ
、
有
事
に
も
大
き

な
力
に
な
る
と
考
え
て
い
ま
す
。 

船
橋
会
の
目
的
は
「
会
員
相
互

の
理
解
と
協
調
に
よ
り
明
朗
な
住

み
よ
い
町
づ
く
り
」
で
す
。
船
橋
が

よ
り
住
み
よ
い
町
と
な
る
よ
う
、
多

く
の
方
に
賛
同
い
た
だ
け
れ
ば
と

思
い
ま
す
。 

自分の部の範囲や組長さんの数など初歩的なことを知ることによって船橋に住んでいるという実感が初

めて沸いた気がします。スタンドパイプ操作訓練やＡＥＤ説明会などとてもいい機会だったし勉強になりま

した。実践する機会がないのが一番いい事ではありますが日本中で役立つので参加できてよかったと心

から思います。部長の仕事を通じて情報量も知り合いも増え、役員の方の仕事量の膨大さを垣間見て

驚き尊敬し、やって良かったづくしでした。 

一年間の部長の仕事を通じて町

会の役割や活動について知ること

ができ、大変有意義な経験となり

ました。来年も引き続き部長を務

めさせていただきます。 

１年前、部長を引き受けるときには「私でで

きるかしら」と不安でしたが、なんとか終える

ことができました。ぜひ色々な方に部長を経

験して欲しいと思いました。 

部長の仕事をさせていただき、町会の仕事の

多いのに驚きました。そして役員の方々のご苦

労を思い、これからも何かお手伝いできること

があれば声を掛けて欲しいと思いました。 

町で起きているイベントなどが良

くわかりました。 

顔を合わせることでご近所の方

を知ることができました。 

 


